
Le samedi 18 janvier 2025, notre repas de l’An Nouveau a eu lieu à Degerloch au restaurant 
« Bens Weinstube Klink » qui avait ouvert ses portes spécialement pour nous.
Cette année, ce fut un grand succès avec 30 participants qui avaient rempli la salle du 
restaurant, heureux de se retrouver en ce début d’année. 
Dominique nous a souhaité la bienvenue, ainsi qu’une bonne année autour d’un verre de 
Kessler offert par l’association. 
Tout au long du repas, les conversations allaient bon train dans une ambiance fort 
sympathique. 
Entre les plats, une petite pause nous permettait de bouger et de pouvoir échanger d’une 
table à l’autre. Christian et Catherine ont eu la joie de retrouver leurs anciennes maîtresses de 
l’école primaire et du Wagenburggymnasium. Tant d’années se sont écoulées ! Des bons 
souvenirs furent évoqués, des photos échangées. Une idée a jailli : organiser une rencontre 
des anciens élèves et anciens profs.
A la fin du repas, nous nous sommes quittés dans l’attente de nous revoir lors d’une 
prochaine manifestation.
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Chers amis

Avec encore une visite de Stuttgart le 5 juillet, programmée juste avant les vacances, ce Flash clôture le premier semestre 
2025. Il fut riche en rencontres régulières, en promenades, en repas et vous en trouverez les reportages dans les pages de ce 
Flash.
En mai, la visite de la ville de Schwäbisch Hall sous un beau soleil fut une journée découverte pour beaucoup.
Du fait de notre activité constante et le travail d’une équipe fantastique, notre association offre un contact, une présence 
discrète mais efficace dans notre belle région du Wurtemberg. Nous avons été présentes dans des réunions avec d’autres 
associations sur Stuttgart. Nous avons aussi participé avec trois membres à Paris à l’AG de l’UFE Monde.
Pour ma part j’ai assisté aussi en mars, trois jours après l’AG aux obsèques du Sénateur Cantegrit qui nous avait maintes fois 
rendu visite à Stuttgart, soutenant notre association et les FDE au Sénat.
Pour le second semestre nous avons plein d’idées et espérons pouvoir en réaliser un certain nombre !
L’année 2026 a déjà des notifications sur notre agenda. Nous aurons la semaine Française où nous comptons participer. Nous 
aurons le 31 mai 2026 les élections consulaires qui seront de grande importance. En effet ce sont elles qui nous permettent 
d’élire des personnes qui doivent nous représenter auprès des autorités de l’état mais aussi qui élisent les Sénateurs des 
Français établis hors de France qui défendent nos droits.  
A vous tous, je souhaite un excellent été, de bonnes vacances pour ceux qui en prennent. Restez en bonne santé et 
retrouvons‐nous en pleine forme dès septembre !
 
Votre Présidente
Dominique



Amitié franco-allemande
Dans le cadre de l’amitié franco‐allemande, quelques membres de notre association ont participé à deux manifestations : 
‐ Le 22 janvier au Hospitalhof à Stuttgart, organisée par l’Institut français. Les invités ont évoqué les grands défis 
auxquels la coopération franco‐allemande doit actuellement faire face.
‐ Le 23 janvier à Mannheim, journée des associations franco‐allemandes. Plusieurs tables rondes ont eu lieu sur 
différents thèmes : être Français en BW, étudier dans le BW et comment financer un projet franco‐allemand.

Soirée crêpes
Comme tous les ans, la tradition de la Chandeleur, notre soirée crêpes, fait partie de notre programme. 
Le samedi 8 février, Dominique avait préparé sa salle à manger et décoré sa table pour recevoir le groupe de 19 personnes. 
Quelle joie de se retrouver !
A l’apéritif, déjà, une ambiance agréable s’installait autour d’un verre d’Apérol pendant que les crêpes se préparaient à la 
cuisine.
Ensuite, nous sommes passés à table pour déguster les crêpes : garnies au jambon‐fromage, fromage seul, puis à la confiture, 
certaines au rhum avec du sucre « la vergeoise », spécialité du Nord de la France, région natale de Dorothée.  Pour digérer un 
peu, une petite pause musicale s’imposait : Dorothée nous a chanté « Le P’tit Quinquin » en Ch’ti, puis certains se sont mis en 
mémoire des chansons de jeunesse que nous avons fredonnées ensemble.
Une petite fraîcheur en dessert, de la glace à la vanille avec de la « Rote Grütze », fut appréciée par tous. Et, pour terminer : 
un bon petit café noir pour certains, une tisane pour d’autres.
Merci Dominique pour ton hospitalité et merci aussi à tous ceux qui ont participé à la réussite de cette soirée : préparation 
apéritif, confection des crêpes et aide sous toutes ses formes.
A l’année prochaine !



Rencontre avec la Sénatrice Mathilde Ollivier
Le mardi 25 février, Dominique a participé à une réunion de travail organisée 
par Monsieur le Consul en la présence de Madame Mathilde Ollivier, Sénatrice 
des Français établis hors de France.
A l'occasion de cette réunion, Dominique a eu le plaisir de faire la connaissance 
du directeur du Wagenburggymnasium, ainsi que de sa nouvelle sous‐directrice 
très francophile et francophone. Cette rencontre pourra permettre de resserrer 
les liens. 

Nos Sénateurs et Sénatrices
Le Sénat ‐ https://www.senat.fr/

Les sénateurs des Français de l’étranger ‐ https://de.ambafrance.org/Les‐
senateurs‐des‐Francais‐de‐l‐etranger‐17475

Exposition Staatsgalerie: Carpaccio, ...
Le jeudi 13 février, nous avons suivi la visite de l’exposition « Carpaccio, Bellini et la Première Renaissance à Venise » organisée 
par Stuttgart Accueil. Les 8 membres de notre association ont agrandi le groupe. Belle coopération!
Nous avons été accueillis dans le hall par notre guide, Madame Giboin, qui nous a conduits dans les diverses salles du musée. 
À l'occasion du 500e anniversaire de sa mort, la Staatsgalerie de Stuttgart consacre pour la première fois en Allemagne une 
exposition (une cinquantaine de tableaux) à Vittore Carpaccio, considéré comme l’un des peintres les plus célèbres du début 
de la Renaissance à Venise. Il met en scène ses récits riches en couleurs et en détails. A côté des peintures de Carpaccio nous 
avons découvert, au fil des salles, celles de son maître Gentile Bellini.
Notre guide expérimentée a su attirer notre attention pendant toute la visite (en français) et nous apporter tant de 
connaissances dans ce domaine artistique. 
Après ce côté culturel, un petit groupe s’est retrouvé autour d’un petit repas au restaurant italien. 

Assemblée générale
Notre assemblée générale s’est déroulée le vendredi 28 février 2025 dans les locaux 
de l’Institut français de Stuttgart.
Notre présidente, Dominique Mier‐Garrigou, a constaté que l’invitation avait été 
effectuée en bon et due forme, dans les délais requis et en conformité avec les statuts, 
puis elle a souhaité la bienvenue à l’assemblée.
Elle a précisé que les conseillers se réunissent régulièrement (sauf en été) au 
restaurant Cavallino à Stuttgart et a remercié le comité directeur et les conseillers pour 
leur travail. A ce jour, l’association compte 50 membres.
Puis, notre présidente a présenté les activités de l’année 2024 avec, à l’appui, une 
présentation numérique.
Notre trésorière, Annie Laurer, étant absente, Dominique a présenté le rapport 
financier de l’année 2024. Les comptes ont été vérifiés par le commissaire aux 
comptes, ensuite le quitus a été donné à l’unanimité par l’assemblée à la trésorière, 
puis au conseil et au comité directeur.
Annie Laurer se retire du poste de trésorière pour des raisons personnelles. Un de nos 
conseillers, Pierre‐Alain Michel, veut bien prendre la trésorerie à partir de courant 
mars en tant qu’intérimaire jusqu’aux prochaines élections en 2026. 

La présidente a présenté les activités programmées pour l’année 2025, ainsi que les 
activités en tant qu’association.
Suite à cette partie officielle, la soirée s’est poursuivie autour d’un buffet préparé par 
certains membres.



Sortie à Schwäbisch Hall
Le dimanche 11 mai, avec un beau temps de printemps, un groupe de 17 participants s’est retrouvé devant la fontaine sur la 
Marktplatz de Schwäbisch Hall, certains avaient déjà pris un 2e petit‐déjeuner.
Notre guide Otto nous a fait découvrir cette ville pleine de charme et de surprises même pour ceux qui la connaissaient déjà 
comme leur poche. Nous avons gravi les marches du grand escalier de l’église St Michael, puis Otto nous a conduits dans les 
petites ruelles en nous donnant des explications sur l’histoire de la ville, sur les bâtiments, sur l’importance du sel qui a enrichi 
les habitants à une époque. Nous avons traversé la petite rivière, le Kocher, en prenant le plus vieux pont en bois de la ville 
(400 ans) pour aller jusqu’au restaurant Zum Löwen. 
L’après‐midi, certains ont visité l’exposition Die dritte Dimension im Bild au musée Würth. Et pour terminer cette belle journée, 
une boisson fraîche et une glace sur la terrasse de l’ancienne brasserie avec vue sur la ville nous ont désaltérés.

Assemblée générale de l'UFE-Monde à Paris
Le samedi 8 mars a eu lieu l’assemblée générale de 
l’UFE‐Monde à Paris. Dominique, Agnès et Nadine 
étaient présentes.
Le matin, le président de l’UFE‐Monde, Alain‐Pierre 
Mignon, à l’occasion de la Journée Internationale 
des Droits de la Femme, a fait venir sur le podium, 
une par une, les 33 présidentes et les a félicitées 
pour leur engagement au service de leurs 
adhérents. Dominique a eu l’honneur d’être la 
première.
Les participants de la matinée furent répartis en 
ateliers, chacun avec un thème différent, par 
exemple « comment augmenter son nombre 
d’adhérents ? ». 
La pause déjeuner fut une occasion d’échanger 
avec les membres venus de différents coins du 
monde. 
L’après‐midi, des informations ont été transmises, 
de nouveaux objectifs ont été présentés. Ensuite 
ont suivi les traditionnels rapports : financier, du 
commissaire aux comptes, d’activités et le rapport moral. Tout cela appuyé par des présentations power‐point très explicites 
et très bien conçues. 
Puis a eu lieu l’élection du conseil d’administration à laquelle Dominique a participé en tant qu’assesseur. 
La soirée cocktail et buffet, avec environ 140 personnes, s’est déroulée dans une ambiance joyeuse.



Programme automne
Octobre/novembre: normalement, nous ferions 
une visite au Parlement européen à Strasbourg
Novembre: soirée cassoulet
A noter pour 2026: semaine française du 21 avril au 
3 mai 2026 et 75 ans de l'Institut français
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BBeell  ééttéé  àà  ttoouuss!!
l'équipe du Flash

Fête de la musique
Le samedi 21 juin 2025, au jour le plus long de l’année, la ville de Fellbach a, de nouveau, organisé la fête de la musique. On 
dirait que c’est devenu une tradition.
En fin d’après‐midi, quelques membres de notre association se sont promenés et ont assisté aux concerts donnés aux 
différents coins du centre‐ville, de musique de tous genres et de tous les styles.
Le soir, dans la cour de la mairie, nous avons pris le repas ensemble, puis avons assisté au concert donné par le groupe « Radio 
Europa » qui nous a présenté des musiques de différents pays d’Europe et fait vivre des traditions par leur musique. 
A l’année prochaine pour une fête de la musique !

Pétanque à Rommelshausen
Dimanche 29 juin, le Comité de jumelage de Rommelshausen sous la présidence de Christian Le Meunier avait invité 
l’association à une rencontre « pétanque ». 
Malgré la canicule les participants sont venus nombreux et les parties se sont succédées, par bonheur à l’ombre, dans une 
ambiance chaleureuse et bon enfant. Chaque point fut âprement disputé et la victoire fêtée autour d’un apéritif où le pastis 
marseillais avait tous les honneurs. Une excellente idée et de l’avis de tous à renouveler. 
La pétanque a son origine en Provence, à la Ciotat, signifie jouer à « pieds tanqués » à l’intérieur d’un cercle tracé d’où on 
envoie ses boules sans élan pour se rapprocher du cochonnet.

Visite de la ville de Stuttgart
Jeudi 3 juillet, notre guide Harald, le mari de Laura, nous attendait sur la place du marché, devant la mairie de Stuttgart.
Il nous a présenté l’historique de la ville et nous a expliqué l’origine du nom de Stuttgart, ce qu’un bon nombre d’entre‐nous 
ne savait pas. Vous voulez savoir ? Eh bien voilà : Le nom en vieux haut‐allemand était « stuotgarten », avec « stuot » qui 
signifie la jument. Le terme du vieil allemand « garten » faisajt référence à l'importante étendue de la zone du peuplement 
initial. Suite à ces explications historiques, Harald nous a conduits vers les principaux monuments du centre‐ville, les plus 
célèbres de l’Antiquité, en nous donnant des aperçus intéressants d’une toute autre perspective que celle que nous 
connaissions, puis en passant devant le Parlement et l’opéra où nous avons terminé notre visite.
Un grand merci à Harald pour cette visite très informative présentée avec humour, super sympa !
Bien entendu, nous avons poursuivi la soirée autour d’un petit repas convivial, dans la brasserie « Carls Brauhaus »

Après le dernier conseil d’école de l’année scolaire 2024‐2025, à la maternelle Georges Cuvier à 
Riedenberg, Madame Catherine Koudou, la directrice nous a conviés à son pot de départ. Après 
10 ans à la direction de la maternelle et de l’école élémentaire franco‐allemande, elle prendra 
une retraite bien méritée cet été. Notre présidente lui remit au nom de l’UFE‐Wurtemberg un 
petit présent qui lui rappellera notre belle région.

Départ à la retraite


